

# **BAB I**

## **PENDAHULUAN**

### 1.1 Latar Belakang

Mahasiswa yang mulai memasuki tahap akhir perkuliahan, biasanya disibukan dengan berbagai macam kegiatan, salah satu contohnya yaitu kegiatan penelitian, proses mengerjakan skripsi, magang, dll. Magang adalah proses belajar dimana seseorang memperoleh dan menguasai suatu keterampilan tanpa dan atau dengan petunjuk orang yang sudah trampil dalam pekerjaan itu (Anwar, 2015:77). Universitas Pembangunan Jaya juga mewajibkan seluruh mahasiswanya untuk menjalankan kegiatan magang atau yang dikenal dengan istilah Kerja Profesi (KP).

Kerja Profesi (KP) adalah salah satu syarat utama bagi mahasiswa Universitas Pembangunan Jaya untuk menyelesaikan program studi Strata Satu (S1). Pelaksanaan Kerja Profesi dapat dilakukan oleh mahasiswa yang memasuki akhir semester 6 untuk memberikan gambaran secara komprehensif kepada mahasiswa sehingga dapat mengaplikasikan ilmu-ilmu teoritis yang telah dipelajari selama beberapa semester kedalam dunia kerja saat mengikuti mata kuliah Kerja Profesi. Oleh karena itu, mahasiswa yang sudah memasuki semester akhir harus mulai melakukan persiapan dengan mencari tempat atau perusahaan Kerja Profesi.

Kerja Profesi merupakan salah satu program Merdeka Belajar yang dilakukan oleh Universitas Pembangunan Jaya untuk memberikan pengalaman dan kesempatan bagi mahasiswa untuk merasakan dunia kerja. Kerja profesi dapat dilakukan oleh mahasiswa pada perusahaan swasta ataupun milik pemerintah. Kerja profesi di Universitas Pembangunan Jaya memiliki bobot 3 sks, dengan jumlah jam kerja minimum 400 jam dengan alasan mahasiswa memiliki waktu yang cukup untuk menyesuaikan diri dengan perusahaan tempat Kerja Profesi. Biasanya, mahasiswa melakukan Kerja Profesi pada libur semester selama kurang lebih 3 bulan. Dengan minimal waktu Kerja Profesi yang telah ditentukan, diharapkan mendapatkan pengalaman, menyelesaikan pekerjaan dengan baik sehingga mampu melakukan

pengamatan dan mempelajari budaya ataupun permasalahan pada perusahaan yang nantinya akan bermanfaat dalam proses mengerjakan skripsi. Selain itu, dengan pengalaman Kerja Profesi ini diharapkan juga dapat menghasilkan SDM yang berpengalaman, kompeten dan dapat bersaing dalam dunia kerja.

Setelah menyelesaikan kegiatan Kerja Profesi minimal 400 jam, mahasiswa diwajibkan untuk membuat dan menyusun laporan Kerja Profesi yang nantinya akan dilakukannya proses Sidang Kerja Profesi sebagai syarat untuk dinyatakan lulus dalam mata kuliah ini.

Seluruh dunia termasuk Indonesia saat ini, sedang berada ditengah pandemic Covid-19. Sejak memasuki Indonesia awal tahun 2020, Pemerintah mengeluarkan Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan Masyarakat (PPKM) yang melarang warganya untuk keluar rumah dan saling berinteraksi satu sama lain untuk mencegah peningkatan penyebaran Covid-19. Peraturan tersebut akhirnya berdampak pada seluruh kegiatan masyarakat termasuk berkerja.

Pandemic Covid-19 tidak hanya berdampak kepada kesehatan masyarakat yang semakin memburuk, tetapi juga berdampak pada seluruh sektor termasuk perekonomian. Banyak perusahaan yang memutuskan untuk gulung tikar karena tidak sanggup membayar karyawan sementara tidak ada pemasukan. Oleh karena itu, banyak juga perusahaan yang menggunakan program *work from home* agar perusahaan tetap berjalan secara produktif. *Work from home* (WFH) menjadi fenomena baru ditengah pandemic Covid-19, supaya karyawan tetap produktif walaupun sedang dirumah. Selain perusahaan, sekolah dan universitas juga melakukan pembelajaran secara online terhadap seluruh muridnya.

Pada tahun 2021 penyebaran Covid-19 mulai mengalami penurunan, walaupun pemerintah menegaskan kepada masyarakat untuk tetap dalam status waspada. Pihak Universitas Pembangunan Jaya berusaha mencari solusi agar proses Kerja Profesi tetap berjalan untuk seluruh mahasiswa. Saat ini masih banyak perusahaan yang belum membuka dan menerima program magang, sehingga sangat sulit bagi mahasiswa untuk mencari tempat pelaksanaan Kerja Profesi. Oleh sebab itu,

Universitas Pembangunan Jaya memberikan pilihan alternative lain kepada mahasiswanya mengenai pelaksanaan Kerja Profesi yaitu, Berkerja di perusahaan (baik secara *work from home* ataupun *work from office*), membuat artikel dan *business plan*.

Praktikan memilih untuk melakukan Kerja Profesi pada instansi DMC Dompot Dhuafa yang merupakan salah satu jejaring dari Dompot Dhuafa yang tergabung kedalam divisi relief. DMC Dompot Dhuafa adalah perusahaan atau organisasi yang bergerak dalam pengelolaan kebencanaan baik didalam ataupun diluar negeri. Telah beraktifitas sejak tahun 1994, DMC memiliki kegiatan pengelolaan pra bencana melalui kampanye, membangun unit yang tangguh dalam menangani bencana, dan menjadi yang terdepan saat terjadi bencana ataupun saat masa pemulihan.

Alasan Praktikan memilih instansi tersebut karena ingin mengetahui bagaimana pengelolaan sdm dan hal apa saja yang memotivasi para karyawan sehingga memilih dan bertahan di DMC Dompot dhuafa sebagai karyawan. Praktikan ditempatkan pada bagian *Human Resources Aset Management* (HRAM) yaitu bagian yang mengelola sumberdaya manusia DMC Dompot Dhuafa. Selain itu, alasan lain mengapa praktikan memilih melaksanakan Kerja Profesi pada instansi tersebut karena, DMC menjadi salah satu instansi yang sudah mulai membuka perizinan bagi mahasiswa yang ingin magang yang tentunya menjadi kesempatan besar untuk praktikan segera menyerahkan CV pada instansi tersebut. Lokasi DMC Dompot Dhuafa yang dekat dengan rumah praktikan juga menjadi alasan utama mengapa memilih instansi tersebut, karena praktikan tidak perlu menaiki kendaraan umum sehingga meminimalisir penyebaran Covid-19. DMC Dompot Dhuafa merupakan salah satu instansi yang karyawannya tetap diizinkan untuk melakukan *work from office* (WFO) selama masa PPKM berlangsung, yang akhirnya menjadi tantangan bagi praktikan untuk tetap semangat dan juga ekstra menjaga kesehatan supaya tetap dapat memberikan hasil yang terbaik selama proses Kerja Profesi.

Selama kurang lebih 3 bulan berlangsungnya Kerja Profesi ini, praktikan mendapatkan berbagai macam pengalam, ilmu baru, dan hal unik mengenai budaya

organisasi di DMC Dompot Dhuafa yang mungkin jarang terjadi di instansi lain. Praktikan juga melakukan berbagai macam tugas seperti membuat rekap data lembur,

absen dan kehadiran karyawan, membantu karyawan mengerjakan laporan penggunaan dana dan masih banyak lagi. Selain itu, praktikan juga mendapatkan pelajaran diluar hal yang berhubungan dengan perusahaan, seperti ketekunan dalam mengerjakan tugas, cara harus berinteraksi dan menyesuaikan diri dengan orang orang baru, memahami karakteristik dan sikap masing-masing karyawan, berusaha bersikap santai tetapi tidak menghilangkan nilai sopan santun terhadap atasan.

## **1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi**

### **1.2.1 Maksud Kerja Profesi**

- a. Memenuhi persyaratan mata kuliah Kerja Profesi pada Program Studi Manajemen, Fakultas Humaniora dan Bisnis, Universitas Pembangunan Jaya
- b. Mengaplikasikan dan menerapkan pengetahuan yang telah dipelajari dalam perkuliahan
- c. Mempelajari cara membangun dan memperkuat hubungan di lingkungan kerja.

### **1.2.2 Tujuan Kerja Profesi**

- a. Memberikan gambaran dunia kerja bagi mahasiswa.
- b. Meningkatkan wawasan pengetahuan, pengalaman, kemampuan dan keterampilan mahasiswa dalam dunia kerja sesuai kompetensi manajemen bidang SDM.
- c. Mendapatkan umpan balik Prodi dalam penyempurnaan kurikulum berkelanjutan agar selaras dengan tuntutan industri dan masyarakat.
- d. Menjalin kerjasama antara Prodi maupun UPJ dengan instansi/perusahaan.

### 1.3 Manfaat Kerja Profesi

Bagi Universitas Pembangunan Jaya

- a. Mendapatkan masukan/umpan balik dalam penyempurnaan kurikulum Prodi sesuai dengan tuntutan industri dan masyarakat, serta pembangunan pada umumnya.
- b. Membina dan memperluas jaringan kerjasama antara Prodi maupun UPJ dengan instansi/perusahaan terkait.
- c. Memberikan masukan dalam mewujudkan konsep link and match dunia pendidikan dan industri serta meningkatkan kualitas layanan pada stakeholders.

Bagi Mahasiswa

- a. Mendapatkan pengalaman kerja yang relevan dengan kompetensi Prodi sehingga memiliki pengetahuan, sikap dan keterampilan yang mencukupi dibidangnya sebelum terjun langsung ke dunia kerja sesungguhnya.
- b. Menerapkan ilmu yang diperoleh selama perkuliahan dan mengembangkannya sesuai dengan studi kasus yang dipelajari selama melakukan KP.
- c. Memahami dinamika dari kondisi nyata dunia kerja, belajar berkomunikasi serta berperilaku sesuai dengan tuntutan profesi/pekerjaannya.

Bagi Instansi/Perusahaan

- a. Menjalankan salah satu realisasi dalam hal tanggung jawab sosial kelembagaan.
- b. Menjalin hubungan baik instansi/perusahaan dengan Perguruan Tinggi.
- c. Menumbuhkan kerjasama saling menguntungkan bagi para pihak yang terlibat.

#### 1.4 Tempat Kerja Profesi

Dalam rangka melaksanakan salah satu mata kuliah wajib, praktikan melakukan Kerja Profesi di instansi DMC Dompot Dhuafa yang bergerak dibidang kebencanaan. Lokasi DMC Dompot Dhuafa berada pada jalan Menjangan Raya No. 130, Pondok Ranji, Kecamatan Ciputat Timur. Nomor telepon dan alamat email DMC Dompot Dhuafa yaitu, 02127592116 dan [dmc@dompetdhuafa.org](mailto:dmc@dompetdhuafa.org)

Praktikan melaksanakan Kerja Profesi selama kurang lebih 3 bulan dimasa pandemic covid-19 secara *Work From office* dengan protokol kesehatan yang sangat ketat, dimana setelah seminggu praktikan berkerja diminta untuk melakukan vaksin bersama seluruh karyawan. Selain itu karyawan wajib memakai masker 2 lapis, dan melakukan pengecekan tensi, suhu badan, minum vitamin C serta di swab Covid-19 setiap dua minggu sekali.

#### 1.5 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Tabel 1.5 Jadwal Waktu Kerja Profesi

No	Kegiatan	Juni	Juli	Agustus	Oktober
1	Mengirim CV ke instansi tempat Kerja Profesi				
2	Mengurus dan melengkapi dokumen keperluan Kerja Profesi				
3	Memulai Kerja Profesi				
4	Melakukan Bimbingan Kerja Profesi				
5	Menyusun Laporan Kerja Profesi				

Praktikan melaksanakan Kerja Profesi secara Work From Office selama 3 bulan, yakni dimulai pada tanggal 14 Juni 2021 sampai tanggal 30 Agustus 2021. Kerja Profesi yang dilaksanakan praktikan sesuai dengan ketentuan yang telah ditetapkan oleh Universitas Pembangunan Jaya yaitu sekitar 400 jam atau kurang lebih 50 hari. Waktu dan hari pelaksanaan praktikan berkerja yaitu, setiap hari Senin sampai Jumat pada pukul 08:00 – 17:00 WIB mengikuti perturan yang telah ditetapkan oleh perusahaan. Praktikan mendapatkan referensi dari teman ayah praktikan yang berkerja di DMC Dompot Dhuafa bahwa instansi tersebut sudah membuka dan mengizinkan kembali mahasiswa yang ingin magang. Akhirnya praktikan membuat janji dengan HRD disana untuk memberikan CV dan wawancara. Setelah bertemu langsung dengan HRD disana, praktikan akhirnya diterima pada bagian *Human Resources Aset Management (HRAM)* dan melaksanakan Kerja Profesi pada tanggal 14 Juni 2021.

